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HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL 
 

GOBIERNO MUNICIPAL 
 

2020 – 2024 
 

“TRABAJANDO PARA TI” 
 

ACTA DE ASAMBLEA    
                                                                                                                   

QUINCUAGÉSIMO SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA 

(Versión Estenográfica) 

 

USO DE LA VOZ DEL C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA PRESIDENTE EN TURNO DE LA HONORABLE 

ASAMBLEA, DA LECTURA A LA CONVOCATORIA. 

PARA DAR CUMPLIMIENTO A LA ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 49 BIS, 52 Y 52 BIS DE LA LEY ORGÁNICA 

MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE HIDALGO, SE CONVOCA A TODOS LOS INTEGRANTES DE LA HONORABLE 

ASAMBLEA, A CELEBRAR LA QUINCUAGÉSIMO SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA EL DÍA 14 DE ABRIL DEL 

PRESENTE AÑO. 

DICHA SESIÓN DARÁ INICIO EN PUNTO DE LAS 12:00 HRS., EN EL SALÓN DE CABILDO “CESÁREO ENCISO” 

UBICADA EN EL PALACIO MUNICIPAL CON DOMICILIO EN PLAZA PRINCIPAL S/N CENTRO, ZEMPOALA, 

HIDALGO. MUCHO AGRADEZCO LA PARTICIPACIÓN DE TODOS Y APRECIO EN TODO LO QUE VALE SU 

PUNTUAL ASISTENCIA. ATENTAMENTE.C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA PRESIDENTE EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA. 

USO DE LA VOZ DEL C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESIDENTE EN TURNO DE LA HONORABLE 

ASAMBLEA, DA LECTURA A LA ORDEN DEL DÍA: 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1.- PASE DE LISTA DE ASISTENCIA. 
 
2.- VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL E INSTALACIÓN DE LA HONORABLE ASAMBLEA POR LO TANTO LOS 
ACUERDOS QUE SE TOMEN SERÁN OBLIGATORIOS PARA LOS AUSENTES Y PARA QUIENES SE RETIREN 
DE MANERA ANTICIPADA. 
 
3.- SOMETER A VOTACIÓN LA AUTORIZACIÓN PARA CONTINUAR CON LOS TRABAJOS DE PAVIMENTACIÓN 

HIDRÁULICA CAMINO SAN GABRIEL AZTECA – TEPA EL GRANDE. 

4.- VOTACIÓN DEL ACUERDO ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE 

PLANEACIÓN Y PROSPECTIVA DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO 

LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, MEDIANTE EL CUAL SE EXHORTA A LOS 84 AYUNTAMIENTOS DEL 

ESTADO DE HIDALGO PARA QUE EN EL ÁMBITO DE SUS FACULTADES CONSIDEREN REVISAR SUS PLANES 
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MUNICIPALES DE DESARROLLO VIGENTES; ASÍ COMO PARA QUE VERIFIQUEN LA ALINEACIÓN 

ESTRATÉGICA CON EL NUEVO PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 2022-2028 Y EN SU CASO REALICEN UNA 

ACTUALIZACIÓN Y POSTERIOR PUBLICACIÓN DE DICHOS INSTRUMENTOS; Y EN EL CASO DE SER 

NECESARIO  PARA QUE EL PODER EJECUTIVO POR MEDIO DE LA UNIDAD DE PLANEACIÓN Y 

PROSPECTIVA, EN EL ÁMBITO DE SU COMPETENCIA, BRINDE ASESORÍA A AQUELLOS MUNICIPIOS QUE 

REQUIERAN APOYO.  

5.- VOTACIÓN DE LA MINUTA DE LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE HIDALGO, DEL PROYECTO DE DECRETO QUE ADICIONA UN CUARTO PÁRRAFO AL 

ARTICULO 5 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE HIDALGO.  

6.- VOTACIÓN DEL ACUERDO ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE 

DESARROLLO AGROPECUARIO Y RECURSOS HIDRÁULICOS DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA 

DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, RELATIVO A LOS MUNICIPIOS CON SEQUIA 

EN HIDALGO.  

7.- VOTACIÓN DEL ACUERDO ECONÓMICO, EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE 

DERECHOS HUMANOS Y ATENCIÓN DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA 

LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, MEDIANTE EL SE EXHORTA 

A LAS PRESIDENTAS Y PRESIDENTES MUNICIPALES DEL ESTADO DE HIDALGO, EN MATERIA DE 

CAPACITACIÓN Y ACTUALIZACIÓN PERMANENTE DE LAS PERSONAS CONCILIADORAS MUNICIPALES, 

TEMAS DE DERECHOS HUMANOS, PERSPECTIVA DE GÉNERO Y ATENCIÓN A MUJERES EN SITUACIÓN DE 

VIOLENCIA DE GENERO. 

8.- ASUNTOS GENERALES. 

9.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 
ACUERDOS 

PRIMERO.- LA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS SECRETARIA EN TURNO DE LA HONORABLE 

ASAMBLEA, PASA LISTA DE ASISTENCIA CC MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL, PRESENTE, PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA,  SINDICA, 

PRESENTE, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESENTE, MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, 

PRESENTE, LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL VALLE, PRESENTE ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, 

PRESENTE,SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, PRESENTE, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, PRESENTE, NITZA 

CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, PRESENTE, ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, PRESENTE, LIC. REYNA 

LÓPEZ RUIZ, PRESENTE, ING. ARMANDO RUIZ BUSTILLOS, PRESENTE, JUANA AGUILAR VARGAS 

PRESENTE, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, SE ENCUENTRAN PRESENTES TODOS LOS 

INTEGRANTES DE LA HONORABLE ASAMBLEA.  

SEGUNDO.- USO DE LA VOZ DEL C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESIDENTE EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA COMENTA, POR LO TANTO CONTAMOS CON QUÓRUM LEGAL. 

TERCERO.- USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESIDENTE EN TURNO 

DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO SOMETER A VOTACIÓN LA AUTORIZACIÓN 

PARA CONTINUAR CON LOS TRABAJOS DE PAVIMENTACIÓN HIDRÁULICA CAMINO SAN GABRIEL AZTECA 

– TEPA EL GRANDE. 
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USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

PONE A CONSIDERACIÓN DE LA ASAMBLEA LA CONTINUIDAD DE LA CONSTRUCCIÓN DE LA 

PAVIMENTACIÓN DEL CAMINO TEPA – SAN GABRIEL AZTECA ASÍ COMO TAMBIÉN COMENTA QUE SE HA 

INVERTIDO POR MEDIO DEL RECURSO DE FAISM 2022 $1,755,973.30 CON UNA META DE 1,816M2, DEL 

FONDO GENERAL DE PARTICIPACIÓN 2022 $1,440,369.41 CON UNA META DE 2,760M2, DE ISR 2023 

$1,174,062.37 CON UNA META DE 2160M2 CON UN TOTAL DE 6,736.00M2 Y UN APROXIMADO DE 1.200 K.M, 

PARA CONCLUIR LA OBRA SE REQUIEREN DE $2,851,000.00, SI SE AUTORIZA ESTE IMPORTE SE ESTARÁ 

LLEVANDO A CABO UNA OBRA DE 12,616.00M.2 Y EL IMPORTE TOTAL SERIA DE $7,221,405.08. 

ASÍ MISMO COMENTA QUE SE INGRESÓ EL EXPEDIENTE DE DICHA OBRA A LA SECRETARIA DEL 

BIENESTAR Y DE OBRAS PÚBLICAS EN DONDE EL COSTO ERA DE $21,448,070.00, MENCIONANDO QUE SE 

OBTUVO UN AHORRO DE $14,226,665.90 REALIZÁNDOLA A COSTO DIRECTO. 

EL C. REGIDOR ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES PREGUNTA CUANTOS HABITANTES TIENE TEPA EL 

GRANDE. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE APROXIMADAMENTE  700 HABITANTES.  

EL MISMO REGIDOR PREGUNTA SI ESTÁ HACIENDO UNA INVERSIÓN DE ESTA MAGNITUD EN ESA 

COMUNIDAD. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE SI YA QUE TEPA EL GRANDE ES DE LAS COMUNIDADES MAS ANTIGUAS DEL MUNICIPIO 

DE ZEMPOALA, SIN UN ACCESO DIGNO Y BUSCANDO  MEJORAR SU  CALIDAD DE VIDA, ASÍMISMO 

COMENTA QUE SE HAN INVERTIDO MAS RECURSOS EN FRACCIONAMIENTOS SIENDO QUE ELLOS 

LLEGARON HACE 15 AÑOS; DE IGUAL MANERA SE HAN REALIZADO OBRAS DE SUMA IMPORTANCIA EN 

OTRAS COMUNIDADES QUE NO TIENEN GRAN CANTIDAD DE HABITANTES ASÍ Y MANIFIESTA QUE LO QUE 

REALMENTE IMPORTA SON LAS NECESIDADES DE LAS PERSONAS QUE VIVEN EN CADA UNA DE LAS 

COMUNIDADES PARA TENER UNA VIDA DIGNA.  

NUEVAMENTE EL REGIDOR ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES PREGUNTA QUE ACTIVIDAD ECONÓMICA 

TIENE LA ZONA. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE NO ES LA ACTIVIDAD ECONÓMICA EL PUNTO PRINCIPAL, SI NO TENER UN ACCESO DIGNO 

Y UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA, YA QUE NI SIQUIERA EL TRANSPORTE PUBLICO ENTRA A LA COMUNIDAD 

Y TIENEN QUE CAMINAR GRANDES DISTANCIAS PARA TENER ACCESO A LOS SERVICIOS BASICOS COMO 

EDUCACIÓN Y SALUD. 

POR ULTIMO EL C. REGIDOR ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES COMENTA QUE CONSIDERA QUE ES UNA 

INVERSIÓN NO BIEN DIRIGIDA NI PLANIFICADA EN FUNCIÓN A LA ACTIVIDAD QUE SE TIENE EN ESA 

COMUNIDAD, HABIENDO TANTAS NECESIDADES EN OTRA COMUNIDADES QUE TIENEN MUCHO MÁS 

ACTIVIDAD ECONÓMICA. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

PREGUNTA SI ENTONCES ÉL SE GUÍA POR LA ACTIVIDAD ECONÓMICA, DEJANDO EN REZAGO A LAS 

DEMÁS COMUNIDADES.  

RESPONDE EL MISMO REGIDOR ING JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, QUE PARA EL SÍ. 
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EL C. REGIDOR SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ FELICITA AL PRESIDENTE MUNICIPAL POR LA VISIÓN QUE 

TIENE Y POR LAS ECONOMÍAS GENERADAS HACIÉNDOLO CON RECURSOS PROPIOS YA QUE SE GENERAN 

AHORROS QUE BENEFICIAN AL MUNICIPIO, Y MENCIONA QUE EL BENEFICIO NO ES SOLO PARA LOS 

HABITANTES DE TEPA EL GRANDE ES PARA TODA LA REGIÓN Y QUIENES PASAN POR ESAS 

COMUNIDADES. 

LA C. REGIDORA NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ DE IGUAL MANERA FELICITA AL PRESIDENTE 

MUNICIPAL POR LA OBRA YA QUE LA COMUNIDAD TIENE QUE CAMINAR PARA LLEGAR HASTA DONDE LO 

NECESITA SIN UN TRANSPORTE PÚBLICO Y MENCIONA QUE ES IMPORTANTE NO OLVIDAR A LAS 

COMUNIDADES SOLO POR NO GENERAR UNA EMPRESA, TODAS LAS PERSONAS MERECEN UNA MEJOR 

CALIDAD DE VIDA.  

EL C. REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS COMENTA QUE ES IMPORTANTE NO DEJAR FUERA 

OTRAS COMUNIDADES O RANCHERÍAS PARA BRINDARLES LOS SERVICIOS, ASÍ COMO TAMBIÉN PIDE QUE 

EN LA OBRA SE CONTROLE MUCHO LA CALIDAD EN ESPECIAL EN LA BASE PARA QUE TENGA UNA 

DURABILIDAD DE POR LO MENOS 30 AÑOS.  

LA C. SÍNDICO PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA MENCIONA QUE ES UNA OBRA QUE NO SOLO 

AYUDA A LA COMUNIDAD DE TEPA Y SAN GABRIEL YA QUE TAMBIÉN SERÁN BENEFICIADOS LOS 

HABITANTES DE LAS COMUNIDADES COMO LO ES SANTA MARÍA ENTRE OTRAS YA QUE ES UNA 

CARRETERA QUE VA A PROPORCIONAR UNA MEJOR CONECTIVIDAD VIAL. 

EL C. REGIDOR JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA COMENTA QUE ES UNA COMUNIDAD DE LAS QUE MAS SE 

TIENEN REGISTROS DE PAGOS PUNTUALES.  

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA LA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS 

SECRETARIA EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN: MTRO. J. JESÚS 

HERNÁNDEZ JUÁREZ, A FAVOR, PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR,  JOSÉ ARTURO 

ZÚÑIGA ROCHA, A FAVOR, MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL 

VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR,  

NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR, SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR, ING. JOSÉ DANIEL 

CAMPOS REYES, A FAVOR, LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS, A FAVOR, 

SOLICITANDO CUIDAR LA CALIDAD DE LA OBRA JUANA AGUILAR VARGAS, A FAVOR, MA. GUADALUPE 

BAÑOS ESCOBEDO,  A FAVOR,   QUE EXISTA LA EQUIDAD EN TODAS LAS 32 COMUNIDADES INCLUYENDO 

FRACCIONAMIENTOS PARA ESTE TIPO DE PRESUPUESTO.                               

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, POR 

LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD. 

CUARTO.- USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESIDENTE EN TURNO 

DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO LA VOTACIÓN DEL ACUERDO ECONÓMICO, 

EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE PLANEACIÓN Y PROSPECTIVA DE LA SEXAGÉSIMA 

QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, MEDIANTE EL CUAL 

SE EXHORTA A LOS 84 AYUNTAMIENTOS DEL ESTADO DE HIDALGO PARA QUE EN EL ÁMBITO DE SUS 

FACULTADES CONSIDEREN REVISAR SUS PLANES MUNICIPALES DE DESARROLLO VIGENTES; ASÍ COMO 

PARA QUE VERIFIQUEN LA ALINEACIÓN ESTRATÉGICA CON EL NUEVO PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 

2022-2028 Y EN SU CASO REALICEN UNA ACTUALIZACIÓN Y POSTERIOR PUBLICACIÓN DE DICHOS 

INSTRUMENTOS; Y EN EL CASO DE SER NECESARIO  PARA QUE EL PODER EJECUTIVO POR MEDIO DE LA 
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UNIDAD DE PLANEACIÓN Y PROSPECTIVA, EN EL ÁMBITO DE SU COMPETENCIA, BRINDE ASESORÍA A 

AQUELLOS MUNICIPIOS QUE REQUIERAN APOYO. 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA LA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS 

SECRETARIA DE LA HONORABLE ASAMBLEA, LO SOMETE A VOTACIÓN: MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ 

JUÁREZ, A FAVOR, PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR,  JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, 

A FAVOR, MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL VALLE, A FAVOR, 

ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR,  NITZA CATALINA 

SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR, SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR, ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, 

LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, 

A FAVOR, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO A FAVOR. QUE REALMENTE SE ARMONICEN CON EL NUEVO 

DEL ESTADO DE HIDALGO. 

 EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, POR 

LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD. 

QUINTO. - USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESIDENTE EN TURNO DE 

LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO LA VOTACIÓN DE LA MINUTA DE LA PRIMERA 

COMISIÓN PERMANENTE DE LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA 

LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, DEL PROYECTO DE 

DECRETO QUE ADICIONA UN CUARTO PÁRRAFO AL ARTICULO 5 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL 

ESTADO DE HIDALGO. 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA LA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS SECRETARIA DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA, LO SOMETE A VOTACIÓN: MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, A FAVOR, 

PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR,  JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA 

AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR,  NITZA CATALINA SOLORIO 

RODRÍGUEZ, A FAVOR, SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR, ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR, 

LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, 

A FAVOR, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO A FAVOR.                                           

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, POR 

LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD. 

SEXTO. - USO DE A VOZ DEL C. REGIDOR C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESIDENTE EN TURNO DE 

LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO LA VOTACIÓN DEL ACUERDO ECONÓMICO, 

EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE DESARROLLO AGROPECUARIO Y RECURSOS 

HIDRÁULICOS DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE HIDALGO, RELATIVO A LOS MUNICIPIOS CON SEQUIA EN HIDALGO. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PIDE SE HAGAN LLEGAR LOS ACUERDOS ECONÓMICOS Y LAS 

MINUTAS A LA BREVEDAD POSIBLE.  

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA LA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS SECRETARIA DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA, LO SOMETE A VOTACIÓN: MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, A FAVOR, 

PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR,  JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA 

AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR,  NITZA CATALINA SOLORIO 

RODRÍGUEZ, A FAVOR, SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR, ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR, 
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LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, 

A FAVOR, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO A FAVOR .                            

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, POR 

LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD. 

SÉPTIMO.- USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESIDENTE EN TURNO 

DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO LA VOTACIÓN DEL ACUERDO ECONÓMICO, 

EMITIDO POR LA PRIMERA COMISIÓN PERMANENTE DE DERECHOS HUMANOS Y ATENCIÓN DE LAS 

PERSONAS CON DISCAPACIDAD DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO 

LIBRE Y SOBERANO DE HIDALGO, MEDIANTE EL SE EXHORTA A LAS PRESIDENTAS Y PRESIDENTES 

MUNICIPALES DEL ESTADO DE HIDALGO, EN MATERIA DE CAPACITACIÓN Y ACTUALIZACIÓN PERMANENTE 

DE LAS PERSONAS CONCILIADORAS MUNICIPALES, TEMAS DE DERECHOS HUMANOS, PERSPECTIVA DE 

GÉNERO Y ATENCIÓN A MUJERES EN SITUACIÓN DE VIOLENCIA DE GENERO. 

LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO COMENTA QUE SE VEA LA POSIBILIDAD DE 

CONTAR CON UNA OFICINA PARA LA COMUNIDAD LGTBIQ+, YA QUE NO SE CUENTA CON ELLA. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE 

EL TEMA SE TRATE EN UN PUNTO ESPECIFICO YA QUE ES UN ACUERDO ECONÓMICO EL QUE SE ESTA 

EXPONIENDO.   

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA LA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS SECRETARIA DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA, LO SOMETE A VOTACIÓN: MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, A FAVOR, 

PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR,  JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL VALLE, A FAVOR, ALEJANDRA 

AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR,  NITZA CATALINA SOLORIO 

RODRÍGUEZ, A FAVOR, SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ, A FAVOR, ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, A FAVOR, 

LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ, A FAVOR, ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS, A FAVOR, JUANA AGUILAR VARGAS, 

A FAVOR, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO A FAVOR, ESTÁ PENDIENTE LA OFICINA Y QUE SE ESTA 

TOCANDO EL TEMA DE DERECHOS HUMANOS.                        

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 14 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES, POR 

LO TANTO, QUEDA APROBADO POR UNANIMIDAD. 

 

ASUNTOS GENERALES 
 

OCTAVO: LA C. SÍNDICO PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA PREGUNTA QUE SE PUEDE HACER 

PARA LOGRAR QUE AL TÉRMINO DE ESTA ADMINISTRACIÓN SE CONSERVE LA BANDA DE MARCHA, QUE 

PUEDAN CONTINUAR SIN NINGÚN INCONVENIENTE Y SOLICITA EL APOYO CON LÁMPARAS PARA EL 

CAMINO QUE VA DE ZEMPOALA PARA SANTA MARÍA YA QUE ES UNA CARRETERA QUE CONECTA A 

MUCHAS COMUNIDADES. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE REVISARÁ EL TEMA. 

EL C. REGIDOR OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA COMENTA QUE ESTÁ PENDIENTE LA CÁMARA DE SEGURIDAD 

DE LA SALIDA Y YA SE PRESENTÓ UN INCIDENTE. 



 

 7 de 9 

 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

COMENTA QUE ESTA VERIFICANDO EL TEMA, YA SE REALIZARON NOTIFICACIONES CORRESPONDIENTE 

A LAS PERSONAS Y NO ACUDIERON, POR LO QUE SE PRESENTARÁ LA DENUNCIA LEGAL.  

EL MISMO REGIDOR COMENTA QUE LOS VECINOS DE SAN AGUSTÍN TIENEN UN PROBLEMA CON EL 

DRENAJE QUE SE SALE EN EL TRAMO QUE ESTA ANTES DE LA PRESA Y LA SOLUCIÓN ES DENSENSOLVAR. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE REVISARÁ EL TEMA CON OBRAS PÚBLICAS.   

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA CUANDO SE LE INVITARÍA AL COMITÉ DEL 

PREESCOLAR DE FRANCISCO VILLA.  

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE TIENEN ALGUNOS TEMAS PENDIENTES CON LA SECRETARIA DE GOBIERNO Y 

PROTECCIÓN CIVIL, PERO REVISARÁ SU AGENDA. 

LA MISMA REGIDORA COMENTA QUE UN VECINO DE LA COMUNIDAD DE SANTA MARÍA SOLICITÓ APOYO 

FUNERARIO EN EL MES DE ENERO Y A LA FECHA NO HA OBTENIDO RESPUESTA. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE NO TIENE CONOCIMIENTO DE LA SOLICITUD.  

LA C. REGIDORA NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ SOLICITA EL APOYO CON 35 LÁMPARAS PARA 

LA COMUNIDAD DE EL MIRADOR, ASÍ COMO TAMBIÉN EL APOYO CON MÁS RONDINES DE PATRULLAS PARA 

LA MISMA COMUNIDAD YA QUE ACTUALMENTE SE HAN PRESENTADO ALGUNOS ROBOS.  

LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO REITERA SU SOLICITUD DE LAS RAMPAS EN LA 

ENTRADA Y DONDE SE NECESITEN PARA LAS PERSONAS DISCAPACITADAS. 

EL C. REGIDOR ING. ARMADO RUÍZ BUSTILLOS COMENTA TIENE MÁS DE UN MES QUE SOLICITÓ EL 

EXPEDIENTE DEL CENTRO DE CONVENCIONES Y A LA FECHA NO LE HA SIDO ENTREGADO. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE LA SIGUIENTE SEMANA SE ESTARÁN MOSTRANDO LOS EXPEDIENTES TÉCNICOS, ASÍ 

COMO TAMBIÉN LA INFORMACIÓN DE COMO SE ESTA TRABAJANDO Y LAS ETAPAS. 

EL MISMO REGIDOR COMENTA QUE EN TEMAS DE SEGURIDAD SALIÓ UN VIDEO EN DONDE EL EX 

DIRECTOR SALE CONVIVIENDO Y SUGIERE SE INSTALEN CÁMARA DE VIGILANCIA TANTO ADENTRO COMO 

AFUERA DE LAS INSTALACIONES DEL C2 Y SI HAY MAL COMPORTAMIENTO TANTO DE HOMBRES COMO 

DE MUJERES SE VAYAN CONVOCANDO. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

COMENTA QUE YA SE ESTÁ TRABAJANDO EN EL CIRCUITO CERRADO, PARA VERIFICAR CUALQUIER 

SITUACIÓN.  

NUEVAMENTE EL REGIDOR ING. ARMANDO RUÍZ BUSTILLOS COMENTA QUE ESTÁ PENDIENTE POR 

ENTREGARLE EL REPORTE DE CADA MES DE LOS VEHÍCULOS EN COMODATO. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE LA INFORMACIÓN SE ESTARÁ ENTREGANDO CON LA CUENTA PÚBLICA. 



 

 8 de 9 

 

LA C. REGIDORA MTRA. MARÍA ESTELA BARRARA VIVEROS RECONOCE LAS ACCIONES QUE SE ESTÁN 

TOMANDO RESPECTO A LOS ANIMALES, ASÍ COMO TAMBIÉN LA REUNIÓN QUE SE TUVO RESPECTO AL 

TEMA Y RECUERDA QUE ESTÁ PENDIENTE EL REGLAMENTO DE BIENESTAR ANIMAL HACIENDO LA 

INVITACIÓN A LA COMISIÓN DE REGLAMENTOS PARA QUE PUEDAN DICTAMINAR SOBRE EL MISMO Y 

DARLE EL SEGUIMIENTO CORRESPONDIENTE, MIENTRAS TANTO TRABAJAR EN LO QUE SE PLANTEÓ EN 

DICHA REUNIÓN. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

COMENTA QUE CADA MES GOBIERNO DEL ESTADO DEPOSITA LAS PARTICIPACIONES Y APORTACIONES, 

SE TIENE UN PRESUPUESTO AUTORIZADO EN EL QUE YA SE TUVO EL PRIMER RECORTE PRESUPUESTAL, 

DEBIDO A ESTO, NO SE PUEDE CONTAR CON UNA CANTIDAD FIJA YA QUE SE TIENEN ESTOS TIPOS DE 

RECORTES, MISMO QUE FUE CON FECHA AL 31 DE MARZO POR MEDIO DEL FONDO GENERAL DE 

PARTICIPACIÓN $1,372,468.00 Y POR MEDIO DE FONDO MUNICIPAL $329,537.65 CON UN TOTAL DE 

$1,700,000.00 QUE ES UN EQUIVALENTE A LA NOMINA DE UNA QUINCENA DE TODO EL MUNICIPIO 

APROXIMADAMENTE, Y MENCIONA QUE SE TIENE QUE BUSCAR ESTRATEGIAS POR EL RECORTE QUE SE 

TUVO.  

CLAUSURA DE LA SESION 
 
NOVENO: USO DE LA VOZ DEL PRESIDENTE EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA EL C. REGIDOR 
JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA DESAHOGADOS TODOS LOS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA Y NO HABIENDO 
MÁS ASUNTOS QUE TRATAR, PROCEDE A DECLARAR CONCLUIDOS LOS TRABAJOS DE ESTA 
QUINCUAGÉSIMO SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA SIENDO LAS 12:35 HRS. DEL DÍA CATORCE DE ABRIL DEL 
AÑO 2023. 
 
FIRMAN AL MARGEN Y AL CALCE LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON. 

 
 
MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ                  PATRICIA GUADALUPE GONZÀLEZ VILLALVA 
          PRESIDENTE MUNICIPAL                                                       SÍNDICA MUNICIPAL 
                 CONSTITUCIONAL 
 
 
 
JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA                                              MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS  
                      REGIDOR                                                                                                          REGIDORA                                                              

PRESIDENTE DE LA H. ASAMBLEA                                  SECRETARIA DE LA H. ASAMBLEA 
 
 
  LIC. CRISTHIAN RUIZ DEL VALLE                                           SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ  
                      REGIDOR                                                                                 REGIDOR               
                      
 
ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ                                 OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA  
                         REGIDORA                                                                             REGIDOR 
              
 
NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ                                   ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          
                  REGIDORA                                                                                      REGIDOR           
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         LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ                                                         ING. ARMANDO RUIZ BUSTILLOS                
                  REGIDORA                                                                                         REGIDOR         
 
 
     JUANA AGUILAR VARGAS                                               MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO                       
                REGIDORA                                                                                        REGIDORA                                                                                                                                      

 

 

LA PRESENTE HOJA DE FIRMAS CORRESPONDE AL ACTA DE ASAMBLEA QUINCUAGÉSIMO SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA CATORCE DE ABRIL DEL AÑO 2023 (VERSIÓN 
ESTENOGRÁFICA) 


